

Proyectos a favor del bienestar de las comunidades



Cubahora

Por María Josefina Arce.

Múltiples son los proyectos comunitarios que en los últimos años han ido proliferando a lo largo y ancho de Cuba, para brindar una perspectiva de vida diferente a los habitantes de las diversas comunidades, así como con creatividad y empeño buscar soluciones ante los problemas cotidianos.

Estas iniciativas se han ido abriendo espacio y sumando a cada vez más personas. Hoy cuentan con un entorno más favorable pues los municipios disponen de una Estrategia de Desarrollo, una política de las autoridades para desde los barrios tributar al avance de la nación y al bienestar de los ciudadanos.

La máxima dirección del país brinda una importancia especial a estos proyectos, que involucran a artistas, trabajadores sociales, jóvenes universitarios, delegados del Poder Popular y, por supuesto, a los habitantes de las comunidades.

El presidente cubano, Miguel Díaz Canel, ha insistido en la identificación de los problemas materiales, pero también de las necesidades espirituales, en las que el arte y la cultura tienen un papel esencial por su carácter transformador.

Y como parte de ese seguimiento y atención a estos auténticos y novedosos planes, el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Esteban Lazo, visitó en los últimos días el proyecto sociocultural Quisicuba, en Los Sitios, en el municipio Centro Habana, de la capital.

Quisicuba ha puesto en marcha una treintena de programas de reinserción y asistencia social, relacionados con el empoderamiento de mujeres afrodescendientes, mujeres solteras con varios hijos, personas que viven con VIH-SIDA y adultos mayores.

Es esta una de las tantas iniciativas que en la actualidad se desarrollan en La Habana. En La Lisa destaca "La muñeca negra", que ha impactado positivamente en mujeres sin empleo formal, muchas de ellas de la llamada tercera edad, quienes, afirman, que sus vidas han cambiado social y económicamente.

"ArteCorte", en Santo Ángel, también ha traído un cambio para muchos en esa comunidad capitalina, con la ejecución de programas y actividades para el desarrollo económico, social, cultural y medioambiental.

En el resto de las provincias cubanas son igualmente numerosos los proyectos comunitarios que marcan la diferencia. En Cienfuegos tenemos, por solo citar un ejemplo, "Con la Luz de los Colores", en el municipio de Palmira, que ha incidido en la vida espiritual de los habitantes de ese territorio mediante el arte, y que con la llegada de la COVID 19 varió sus actividades y se incorporó al enfrentamiento del virus.

"Sin barreras", en Mayabeque, busca mejorar la calidad de vida de las personas en situación de discapacidad, mientras que en la provincia de Granma tenemos "Talento en mi barrio" para promover la práctica de deportes y la prevención de enfermedades.

Defender nuestra identidad y valores, promover el desarrollo local y elevar la calidad de vida de los ciudadanos con nuevas oportunidades y el embellecimiento de las comunidades es la meta de estos proyectos, que han cambiado la vida a muchas personas.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/297013-proyectos-a-favor-del-bienestar-de-las-comunidades>



Radio Habana Cuba